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編集

後記

広報専門部会では、理事会に対するご意見、ホームページへのご要望、《リベ･コミ》の
投稿など、バシバシ募っています。

管理センターもしくは　ribera906pr@gmail.com　までど～ぞ （Y）
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豊浜にお住いの写真家･甲斐さんが撮影
された雲が主役の写真、撮影地は福岡
の各所なのですが、何枚かリベーラが
写っているのがあります。
今回はコレ！

http://www.ribera906.net/

ホームページ
更新中！

ホームページ
更新中！

リベーラガーデン

雲の情景

雲と日暈

1963 年 福岡市生まれ
1987 年 九州産業大学デザイン科卒
1993 年 「雲の情景」を撮り始める
1994 年 日本写真家協会 JPS 展　入選
1999 年 写真集「ImPressions－雲の情景―」出版
2006 年 WEB サイト「雲の情景 Cloudscape-Fukuoka 」Blog 開設
2012 年 WEB サイト「雲の情景 Cloudscape-Fukuoka 」HP 開設

1996 年 Canon サークル 10 月号
1997 年 日本カメラ 12 月号
2000 年 日本カメラ 10 月号
2004 年  朝日新聞「ふくおかストリート」
2008 年 ＦＢＳ福岡放送 「めんたいワイド 」
2009 年 ＫＢＣ九州朝日放送 「ドォーモ 」
2014 年 ＦＢＳ福岡放送 「NEWS 5 ちゃん 」

甲斐順一さんの

横 顔

雲と
　リベーラガーデン

【プロフィール】

「雲」という身近な被写体を主役として、街のさまざまな景色をおりまぜた
写真“ 情景写真 ”を撮っています。
撮影はすべて地元の福岡市内、素材としての「雲」の表情だけを追い求める
だけではなく、「情景」として、ドラマ性を感じられるものを目指しています。

すべて銀塩 35 ミリ判一眼レフカメラ、ポジフィルムを使用しています。

【撮影コンセプト】

【 撮 影 機 材 】

【メディアでの紹介】

906 世帯が金色に輝いて暮らせるリベーラガーデン
題字：松尾 泰子

23日
（日）

25日
（日）
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1年に1回開催するようになって4回目。
去る3月11日（土）に多くの方の参加してい
ただきました。
A-24名、B-12名、C-52名、D-23名、E-33名、
G-23名、H-29名、Ⅰ-39名、J-32名、K-31名
総計298名の参加でした。過去最多数です。
といっても、2,300人ほどが暮らしているリベーラ、
来年のさらなる参加増を望みます。
けが人･病人の搬送法や消火器訓練、AED訓練など、具体的に勉強
になりました。参加者には防災用アルミブランケットや保存食（パ
ン）を配りました。いつ何時何が
起こるかわからない災害に備え、
避難するときに必要なものを、日
頃から準備しておきましょう。

さらに引き続き自治会主催のフェスタとなり、餅つき大会（8臼）
から、ぜんざい（400杯）、アルファ米（250食）、ドリンク（400本）
などが、訓練で疲れた身体を癒してくれました。

くしくも東日本大震災のあった日に開催された防災訓練＆フェス
タ。昨年は、熊本で大きな地震がありました。いつまた、福岡に、災
害が起こるかもしれません。

災害は忘れたころにやって来る！

去る2月18日（土）福岡市からスタッフ（博多あんあんリーダー会）
の方に、お越しいただき防災出前講座が開催されました。
今回はお話を聞くだけでなく、DIG（ディグ）災害図上演習という
グループごとのワークショップ形式です。
実際に、愛宕浜地区の避難場所（学校など）や、建物のないところ

（公園など）を点打ちし、災害に強い地区かどうかの、検討をし、メ
リット・デメリットを整理。
かなり、ためになりました。
地震に関する初動・対応シミュレーションなども、話していただき
ました。参加していただいた方は、ぜひともご家族や近所の方などに
伝えていただければと思います。
ただ、参加者が17名と、ちょっと少なかったのが残念です。60名
分の席、道具を準備していましたので。。。

日本は地震列島です。いつどこで起こるか、誰にもわかりません。昨
年の4月には、熊本で大きな地震がありました。予震・前震とか本震と
いう言葉も初めて聞かれた方も多かったと思います。前震で何とか持
ちこたえた家や建物が、本震で瓦解したといいます。

博多湾沖の玄界灘で、メガトン級の地震が起きたら、最大4ｍほどの
津波が来ると言われています。もしもの時、1・2階にお住まいの方は、
階段（エレベーターは止まります）を使って3階以上にかけ上がりましょう。

最低でも1週間ぐらい自宅内外で、生きていける最低限のものを準
備し、わかる場所に置くようにしましょう。

防災訓練 ＆
防災フェスタ 開催！

防災出前講座 開催！

昨年に
続き
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近 隣 は
近隣の愛宕、姪北、姪浜校区を見ると、小学校の児童数は、1年前だが姪
浜1,016人、愛宕736人、姪北517人と愛宕浜は前述のように最も少ない。
地下鉄沿線に人口が集中している事が分かる。では、小規模校となった愛
宕浜小の行方は、どうなるか？
あくまで、人口の推移がこのまま進んだ場合として。
選択肢①　学校規模が似ている近隣の小学校と合併する。
しかし、学区の見直しは、自治会を含めて極めて調整が難しい。
選択肢②　小中一貫校への衣替え、或いは、小中連携校。
小中一貫校は、2019年度に開校する西区の能古島小中学校、ここは、島
外からの通学も認められている。同じ敷地内に学校施設を一体化して建設
するのも、福岡市内で初めて。以前から同じ敷地内で学校行事を連携して
実施しており、小中一貫校への移行もスムーズに進み、自然を生かした実
験的な教育などが島の魅力を高める効果もある。
もう一つ、小中連携校は、東区の照葉小･中学校、博多区の住吉小･中学校、
それに中央区の舞鶴小･中学校が先例。これらの小中連携校は、児童生徒に
とって、中1ギャップなどの壁を前に、滑らかな小中接続をもたらす効果が
期待されている。しかし、新設校の照葉小･中は別にして、住吉小･中は、住
吉小と美野島小を統合している。舞鶴小･中は、大名小、舞鶴小、簀子小の3
校統合。地域にとってコミュニティの中心となる学校が消え、通学
距離も伸びる。
しかし、こうした小中一貫、小中連携校自体が人を引き付ける効
果を産むと期待されている。都会の過疎を打開する道のひとつかと
思う。余談と言っては失礼だが、愛宕浜校区に100歳を超える女性
がお一人、リベーラガーデンにも95歳を超える男女がお一人ずつ
健在だ。

新 入 生 減 少
4月は、幼稚園･保育園から小中高、短大･大学･専門学校などと入学式の季
節。企業･団体も入社式で新しい仲間を迎える。本人や家族が胸を膨らませる。
リベーラガーデンの校区にある公立小学校、愛宕浜小学校も55人の新入
生を迎える予定。1年生は2学級で前年度と変わらないが、全校児童数は
433人と特別支援学級を含めて15学級で1学級減。4年後の2021年、愛宕
浜小学校の新1年生は、32人に。これは、2016年3月現在、校区に住む2
歳児数を基に推計している。さらに父親となる35歳前後の男性数を基に、
その先を推計すると、21年から5年間の新入生数がこのペースで推移する。
つまり、6学年がすべて1学級となり、クラス替えが出来なくなる。小規模
校は、集団の中での多様な考え方に触れ、切磋琢磨、問題解決能力の育成に
難点が生まれるとされる。学校経営の効率化だけでは済まされない。

統 廃 合 基 準
文部科学省は、2015年に小中学校の統廃合基準を見直した。60年ぶり
のことで、全国で進む、少子化を見据えている。新しい基準では、クラス替
えが出来ない規模、つまり小学校で6学級以下の場合は、学校統廃合を速や
かに検討する必要があるとしている。

校 区
愛宕浜校区は、2008年のイニシア愛宕浜を最後に新しいマンション開発
の予定はない。姪浜漁港周辺でわずかに新規戸建て建設の見込みがある程
度。従って人口の流動性が低く、若い世代の転入も少ない。リベーラガーデ
ン、戸建て地区ともに、賃貸率は2割程度で、人口流動の停滞に拍車をかけ
ている。人口・世帯数のピークは、イニシア愛宕浜完成から2年後の2010
年の約2,600世帯、7,200人強。この時点から、ゆっくり、人口減少と少子
･高齢化が進む。

都 会 の 過 疎
愛宕浜校区の人口構成

※2016年3月福岡市人口統計資料参照（以下グラフ同）

リベーラガーデンの人口構成

姪浜校区の人口構成

愛宕校区の人口構成

愛宕浜小学校

舞鶴小･中学校(2014年4月開校)

非常用発電機に関する住民説明会 開催
去る1月15日（日）、非常用発電機に関する住民説明会が「コミュニティセン
ター」で開催された。45名の参加があり、活発な議論が、展開された。
詳細は巻末の議事録（P.14）を参照してください。
先行7棟と新3棟に10年の建築
時差があり、かつそれぞれの棟で、
戸数が違い、建物の構造などもさ
まざま。これから、さまざまな問
題・課題がおきるでしょう。
1つずつ、確実にツメていきま
しょう。

去る2月25日（土）18:00 ～Ⅰ棟30階のビューラウ
ンジで開催。
A棟11名、管理会社2名と、決して多くはなかったが、
寿司やオードブルを囲んで、20時までの予定が、1時間
もオーバーする懇親ぶり。
お互いの人柄に触れ、胸襟を
開いて語り合いができて、ほん
とうに良かったです。これから
も、宴会に限ることなく、コミュ
ニティの場を作っていきたい。

（n）

早くも 2回目の懇親会！ A棟！！

（A棟部会長：廣瀬）
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リベーラガーデンの人口構成

姪浜校区の人口構成
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愛宕浜小学校

舞鶴小･中学校(2014年4月開校)

非常用発電機に関する住民説明会 開催
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（n）

早くも 2回目の懇親会！ A棟！！

（A棟部会長：廣瀬）
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　私が棟部会役員を努めるのもあとわずかになりま
した。住民の方々、役員の方々のご協力で活動して
まいりました。
　貴重な経験をさせて頂き、この住居への愛着が増し
て、今後も皆さまとともに安全で快適な暮らしができ
るように心がけていきたいと思っています。
　2年間お世話になり、本当にありがとうございま
した。
　今期の計画は、ほぼ完了しております。
　来期は、長期修繕計画を基に棟別修繕積立金につ
いて、考えていく予定です。引き続きご協力のほど、
よろしくお願いいたします。
棟総会：5月20日（土）16：00～ 18：00

棟 り10 よだ
棟部会長さんからのメッセージです。

みなさん、協力してそれぞれ棟を

盛り上げていきましょう。

　早いもので、21期も余すところ残りわずかとなり
ました。
　思えば2年間は長いものですが、過ぎ去れば短いも
の。最初の1年間はただただ諸先輩方々に教えを頂
き、ついていくだけ。
　残りの1年でやっと管理組合が何ぞやかを分かり、
そしたら退任。今の、偽らざる心境です。
　理事会および棟部会の役員の皆様、組合員の皆様
には大変お世話になりました。感謝申し上げます。
棟総会：5月28日（日）16：00～ 18：00

いつも棟部会活動にご協力いただき、ありがとうございます。
早いもので、棟部会役員交代の季節がやってまいりました。
今期B棟棟部会では、第2回目の大規模修繕に向け、修繕積立金

見直しの検討を中心に活動してまいりました。
課題は次々と出てきますが、次期棟部会メンバーへバトンタッ

チとなります。引き続き住みよいリベーラになる様、ご協力お願
いいたします。
棟総会：5月20日（土）13：00～ 15：00

「修繕積立金」
D棟でも遅ればせながら修繕積立金の見直しを中心とし

た、大規模修繕委員会を立ち上げ、検討を開始いたしました。
次の大規模改修の予定は平成35年となっていますが、現在の修繕積立金のままでは、一戸当たりおよそ30万円が不足する
見込みとなりそうです。しかも、残された期間はわずか6年ということから、月々の修繕積立金の見直しが避けて通れない状
況にあります。もちろん、工事の内容等も徹底して見直して不要な支出を減らす工夫もしなくてはなりません。
そのためにも、ぜひ皆さんが関心を持っていただいて、お互いに知恵を絞って意見を出しあっていくことが大切だと考えま
す。これからも、これまで同様に、より良い、暮らしやすいD棟にしていくためにも、ぜひより多くの皆さんが管理組合や棟部
会の活動にご参加いただきますようお願いいたします。
棟総会：5月21日（日）16：00～ 18：00

　棟部会長としての任期も残りわずかとなりまし
た。5月の棟部会総会では役員の改選が行なわれま
すが、同時に修繕積立金の改定という大仕事も残っ
ています。
　大切な不動産の価値を保ちつつ、一方で皆様の負
担を過大なものとしないよう、役員会でも議論を重
ねております。皆様にはぜひともご理解いただきま
すよう、よろしくお願い申し上げます。
　私は次の第22期も副会長として役員に留任する
こととなりますが、今期で退任される役員の皆様は
大変お疲れ様でした。
棟総会：5月20日（土）10：00～ 12：00

日頃より棟部会活動にご協力頂きありがとうございます。
早いもので棟部会役員の2年間の任期も残りわずかとな
りました。棟の皆様方のおかげでここまで努めることが出
来ました。心より御礼申し上げます。
Ｋ棟におきましては長年の課題であった植栽大規模改修が

5月から行なわれる予定です。リべーラガーデンで一番緑が
多い棟であり、他のマンションからもベンチマークになるよ
うな緑溢れる棟になる事とと思っています。
今後も色々と課題はありますが、引続き棟部会活動への
ご協力をお願い致します。
棟総会：5月27日（土）10：00～ 12：00

春和の候、皆さまますますご健勝のことと、お慶び申し
上げます。
お陰様で21期では、大規模修繕積み立て金の話を進めてい

くことができました。行き届かないことばかりで、ご迷惑を
お掛けすることの方が、多かったことと思います。
住民の皆さまにはご協力いただき、本当にありがとうご
ざいました。
棟総会：5月13日（土）13：30～ 15：30

　春になり、今期の棟部会活動も5月の総会を残すのみと
なりました。
　今期は、ガス検知器の一斉交換において、住民の皆様と
いろいろな意見交換を行ないました。棟部会及び住民の皆
様のご協力のおかげで、なんとかやり遂げることができま
した。ありがとうございました。
　私は2年間、棟部会長を務めさせていただきましたが、い
ろいろと勉強になる事が多かったです。特に多くのサポート
をしていただいた、センターの方々には感謝しております。
　今後も大規模修繕など大変なイベントが待ち受けていま
す。リベーラガーデンの住民の一人として、棟部会に協力し
ていきたいと思います。2年間、ありがとうございました。
棟総会：5月21日（日）13：00～ 15：00

マリナタワーⅠ棟
棟部会長：山口 嘉文

皆さまこんにちは。いつも棟部会活動にご協力いただき、
誠にありがとうございます。
来期の棟部会役員選任を行ないました。今期役員の皆さ
ま、一年間おつかれさまでした。
理事会･棟部会共に、子連れでの参加となり、役員の皆さま

には、毎回大変ご迷惑をお掛け致しました。にもかかわらず
優しく役員のお声掛けいただいたり、大変感謝しております。
新任役員の皆さま、来期からの棟部会活動、どうぞよろ
しくお願い致します。J棟の皆さまも、引き続き棟部会活
動にご協力のほど、よろしくお願い致します。
棟総会：5月13日（土）10：00～ 12：00

早いもので、棟部会役員の交代の時期が近づいてきました。
二年間の棟部会役員の任期の中で、気付く事や学ぶ事が沢山あり
ました。住み良いリベーラガーデンを維持する為に、タバコや騒
音など生活に密着した課題や、大規模修繕のような資産価値を維
持する為の長期的な課題を、バランス良く対応する必要性がある
と感じられました。
これらの課題について皆様とご一緒に取り組んでいく事が、住

み良い環境維持に繋がると考えます。引き続き皆様のお力添えの
程、宜しくお願い致します。
棟総会：5月28日（日）13：00～ 15：00

ウエストウイングH棟
棟部会長：福田 文

80戸 192戸
イーストタワーJ 棟

棟部会長：増田 葵125戸

オーシャンウイングK棟
棟部会長：古川 喜章

90戸

セントラルイーストE棟
棟部会長：重松 大介

103戸

サウスウイングG棟
棟部会長：山口 智也

54戸

アベニューイーストD棟
棟部会長：森畑 穣治

51戸
アベニューウエストB棟

棟部会長：水野 元弘
42戸

セントラルウエストC棟
棟部会長：橋元 克巳

94戸

パークウイングA棟
棟部会長：廣瀬 喜久男

75戸
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愛宕浜二丁目（日祝）愛宕浜二丁目（土曜）

愛宕浜二丁目（平日） 愛宕浜二丁目（平日）

リベーラガーデン発 バス時刻表
愛宕浜二丁目バス停の時刻です。
マリナタウン第二バス停から乗車の方は、１分プラスしてください。
コピーしてお使いください。
2017 年 3月 25日現在の時刻表です。改定があれば、また掲載していきます。
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18  39｠
27｠
02  37｠  

 

52 
 
47 
15  37  57 
15  37  57 
17  37  54 
24  54 
13  54 
24 
24  58 
27  57 
27  57 
27  58

32 
02  32 
02  32 
02  32  59 
39 
09  39 
09  39 
09  39 

博多駅
医師会館 百道ＲＰ
都市高 呉服町ＲＰ

312
都市高速

博多駅
医師会館 百道ＲＰ
都市高 天神 住吉

302
都市高速

博多駅
西南中高前

都市高 天神 住吉

301
都市高速

姪浜駅北口

マリナタウン

98
普　通

博多駅
西新 六本松
薬院 住吉

9
普　通

九大前
西新 六本松 薬院
住吉 博多駅 県庁

9
普　通

4時
5時
6時
7時
8時
9時

10時
11時
12時
13時
14時
15時
16時
17時
18時
19時
20時
21時
22時
23時
24時
25時

行 先

経 由

行先番号

4時
5時
6時
7時
8時
9時

10時
11時
12時
13時
14時
15時
16時
17時
18時
19時
20時
21時
22時
23時
24時
25時

行 先

経 由

行先番号

51  
21  31  51  
09  27  39  54  
11  24  45  54  
09  22  27  42  47  52  
10  25  42  52  
12  28  44  
01  17  30  47  
17  46  
16  47  
15  47  
17  47  
17  48  
17  47  
16  53  
45  
19  
07  35  

｠
59｠
｠
02  47｠
｠
27｠
｠
16｠
17｠
17  44｠

17  47｠
38｠
17｠
21｠｠
｠  

｠
42｠
17  32｠
17  32｠
02  17  34  59｠
52｠
16  37  52｠
50｠
49｠
｠
08  47｠
｠
17  53｠
51｠
47｠
50｠
21｠
17  45｠
22｠

｠
｠
08  35  50｠
02  13  30  42  51｠
24  41  48｠
18  40｠
18  40｠
18  40｠
18  39｠
18  39｠
18  39｠
18  38｠
18  40｠
05  17  40｠
02  22  40｠
05｠
37｠
02｠｠  

 
 
14 
17  37  57 
17  37  57 
17  37  57 
17  37  57 
24  54 
24  54 
24  54 
24 
24  54 
26  54 
24  54  

 
 
 
32 
02  32 
02  32 
02  32 
02  32  52 
11  39 
09  38 
08  39 
09  39 
09  39 
09  39 
 
02   

博多駅
医師会館 百道ＲＰ
都市高 呉服町ＲＰ

312
都市高速

博多駅
医師会館 百道ＲＰ
都市高 天神 住吉

302
都市高速

博多駅
西南中高前

都市高 天神 住吉

301
都市高速

姪浜駅北口

マリナタウン

98
普　通

博多駅
西新 六本松
薬院 住吉

9
普　通

九大前
西新 六本松 薬院
住吉 博多駅 県庁

9
普　通

4時
5時
6時
7時
8時
9時

10時
11時
12時
13時
14時
15時
16時
17時
18時
19時
20時
21時
22時
23時
24時
25時

行 先

経 由

行先番号

4時
5時
6時
7時
8時
9時

10時
11時
12時
13時
14時
15時
16時
17時
18時
19時
20時
21時
22時
23時
24時
25時

行 先

経 由

行先番号

｠
｠
11  31  41  50  58｠
11  19  29  35  47｠
03  36｠
17  38｠
17  38｠
17  38｠
17  38｠
17  38｠
17  38｠
17  38｠
17  38｠
07  32  52｠
12  52｠
17  38  58｠
28  53｠
23｠ 

｠
｠
22  42｠
12  42｠
02  42｠
55
43｠
45｠
51｠
50｠
47｠
32  54｠
37｠
17  32｠
17｠
54｠
｠
37  57

13  36  56｠
14  32  51｠
02  22  32  52｠
20  29  53｠
17  32｠
17｠
18｠
｠
30｠
25｠
07  24｠
16  52｠
47｠
31  45｠
12  24  46｠
08  47 
16

48 
06  18  32  47 
01  21  46  56 
10  24  48 
01  16  32  49 
06  24  34  52 
19  33  56 
18  36  56 
16  34  56 
16  36  56 
16  33  48 
01  16  34 
00  30 
07  33 
01  31  51 
31
 
43   

博多駅
西南中高前 都市高 天神 住吉

301
都市高速

姪浜駅北口
マリナタウン

98
普　通

博多駅
西新 六本松 薬院 住吉

9
普　通

九大前
西新 六本松 薬院  住吉 博多駅 県庁

9
普　通

4時
5時
6時
7時
8時
9時

10時
11時
12時
13時
14時
15時
16時
17時
18時
19時
20時
21時
22時
23時
24時
25時

行 先

経 由

行先番号

 
 
 
 
 
 
11  41 
11  41 
11  41 
11  41 
11  41 
11  41 
21
 
 
 
14  45 
44  

 
59 
13  26  50 
14  24  34  44  54 
05  19  41 
04  26  44 
01  18  29  46  57 
06  16  26  49 
06  26  47 
06  26  46 
06  26  46 
06  26  46 
06  26  46  53 
04  19  36  47  54 
05  20  27  37  57 
06  16  27  36 
02  22  54 
23 
23 
12  

 
37 
07  25  47 
15  29 

 
44  54 
17  39  57 
28  50 
20 
 
 
 
 
 
 
11  42 
12  42 
01  21  47 
19  43   

博多駅前
百道ＲＰ・都市高速 ※博多駅は博多口前 

312
都市高速

博多駅
医師会館 百道ＲＰ 都市高 呉服町ＲＰ

312
都市高速

博多駅
愛宕ランプ 都市高 天神 住吉

304
都市高速

博多駅
医師会館 百道ＲＰ  都市高 天神 住吉

302
都市高速
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愛宕浜二丁目（日祝）愛宕浜二丁目（土曜）

愛宕浜二丁目（平日） 愛宕浜二丁目（平日）

リベーラガーデン発 バス時刻表
愛宕浜二丁目バス停の時刻です。
マリナタウン第二バス停から乗車の方は、１分プラスしてください。
コピーしてお使いください。
2017 年 3月 25日現在の時刻表です。改定があれば、また掲載していきます。

4時
5時
6時
7時
8時
9時

10時
11時
12時
13時
14時
15時
16時
17時
18時
19時
20時
21時
22時
23時
24時
25時

行 先

経 由

行先番号

4時
5時
6時
7時
8時
9時

10時
11時
12時
13時
14時
15時
16時
17時
18時
19時
20時
21時
22時
23時
24時
25時

行 先

経 由

行先番号

 
 
02  16  44 
07  18  29  44  53 
12  22  40  52  57 
07  22  27  45  52 
07  22  27  45  52 
10  22  42  47 
02  13  47 
17  47 
17  47 
17  47 
17  47 
17  47 
17  47 
17  52 
16  42 
16  25 
12

｠
｠
02  32｠
47｠
｠
37｠
｠
17｠
20｠
｠
38｠
20  47｠
47｠
14  53｠
22｠
｠

｠
42｠
｠
02  22  32｠
02  17  34  52｠
15  56｠
15  38  53｠
47｠
｠
10  51｠
｠
｠
21｠
｠
50｠
50｠
｠
12  40｠
22｠
｠

｠
｠
12  34｠
01  12  22  32  42  52｠
02  22  42｠
02  22  40｠
18  40｠
18  39｠
18  39｠
18  39｠
18  39｠
18  39｠
18  39｠
18  39｠
18  39｠
27｠
02  37｠  

 

52 
 
47 
15  37  57 
15  37  57 
17  37  54 
24  54 
13  54 
24 
24  58 
27  57 
27  57 
27  58

32 
02  32 
02  32 
02  32  59 
39 
09  39 
09  39 
09  39 

博多駅
医師会館 百道ＲＰ
都市高 呉服町ＲＰ

312
都市高速

博多駅
医師会館 百道ＲＰ
都市高 天神 住吉

302
都市高速

博多駅
西南中高前

都市高 天神 住吉

301
都市高速

姪浜駅北口

マリナタウン

98
普　通

博多駅
西新 六本松
薬院 住吉

9
普　通

九大前
西新 六本松 薬院
住吉 博多駅 県庁

9
普　通

4時
5時
6時
7時
8時
9時

10時
11時
12時
13時
14時
15時
16時
17時
18時
19時
20時
21時
22時
23時
24時
25時

行 先

経 由

行先番号

4時
5時
6時
7時
8時
9時

10時
11時
12時
13時
14時
15時
16時
17時
18時
19時
20時
21時
22時
23時
24時
25時

行 先

経 由

行先番号

51  
21  31  51  
09  27  39  54  
11  24  45  54  
09  22  27  42  47  52  
10  25  42  52  
12  28  44  
01  17  30  47  
17  46  
16  47  
15  47  
17  47  
17  48  
17  47  
16  53  
45  
19  
07  35  

｠
59｠
｠
02  47｠
｠
27｠
｠
16｠
17｠
17  44｠

17  47｠
38｠
17｠
21｠｠
｠  

｠
42｠
17  32｠
17  32｠
02  17  34  59｠
52｠
16  37  52｠
50｠
49｠
｠
08  47｠
｠
17  53｠
51｠
47｠
50｠
21｠
17  45｠
22｠

｠
｠
08  35  50｠
02  13  30  42  51｠
24  41  48｠
18  40｠
18  40｠
18  40｠
18  39｠
18  39｠
18  39｠
18  38｠
18  40｠
05  17  40｠
02  22  40｠
05｠
37｠
02｠｠  

 
 
14 
17  37  57 
17  37  57 
17  37  57 
17  37  57 
24  54 
24  54 
24  54 
24 
24  54 
26  54 
24  54  

 
 
 
32 
02  32 
02  32 
02  32 
02  32  52 
11  39 
09  38 
08  39 
09  39 
09  39 
09  39 
 
02   

博多駅
医師会館 百道ＲＰ
都市高 呉服町ＲＰ

312
都市高速

博多駅
医師会館 百道ＲＰ
都市高 天神 住吉

302
都市高速

博多駅
西南中高前

都市高 天神 住吉

301
都市高速

姪浜駅北口

マリナタウン

98
普　通

博多駅
西新 六本松
薬院 住吉

9
普　通

九大前
西新 六本松 薬院
住吉 博多駅 県庁

9
普　通

4時
5時
6時
7時
8時
9時

10時
11時
12時
13時
14時
15時
16時
17時
18時
19時
20時
21時
22時
23時
24時
25時

行 先

経 由

行先番号

4時
5時
6時
7時
8時
9時

10時
11時
12時
13時
14時
15時
16時
17時
18時
19時
20時
21時
22時
23時
24時
25時

行 先

経 由

行先番号

｠
｠
11  31  41  50  58｠
11  19  29  35  47｠
03  36｠
17  38｠
17  38｠
17  38｠
17  38｠
17  38｠
17  38｠
17  38｠
17  38｠
07  32  52｠
12  52｠
17  38  58｠
28  53｠
23｠ 

｠
｠
22  42｠
12  42｠
02  42｠
55
43｠
45｠
51｠
50｠
47｠
32  54｠
37｠
17  32｠
17｠
54｠
｠
37  57

13  36  56｠
14  32  51｠
02  22  32  52｠
20  29  53｠
17  32｠
17｠
18｠
｠
30｠
25｠
07  24｠
16  52｠
47｠
31  45｠
12  24  46｠
08  47 
16

48 
06  18  32  47 
01  21  46  56 
10  24  48 
01  16  32  49 
06  24  34  52 
19  33  56 
18  36  56 
16  34  56 
16  36  56 
16  33  48 
01  16  34 
00  30 
07  33 
01  31  51 
31
 
43   

博多駅
西南中高前 都市高 天神 住吉

301
都市高速

姪浜駅北口
マリナタウン

98
普　通

博多駅
西新 六本松 薬院 住吉

9
普　通

九大前
西新 六本松 薬院  住吉 博多駅 県庁

9
普　通

4時
5時
6時
7時
8時
9時

10時
11時
12時
13時
14時
15時
16時
17時
18時
19時
20時
21時
22時
23時
24時
25時

行 先

経 由

行先番号

 
 
 
 
 
 
11  41 
11  41 
11  41 
11  41 
11  41 
11  41 
21
 
 
 
14  45 
44  

 
59 
13  26  50 
14  24  34  44  54 
05  19  41 
04  26  44 
01  18  29  46  57 
06  16  26  49 
06  26  47 
06  26  46 
06  26  46 
06  26  46 
06  26  46  53 
04  19  36  47  54 
05  20  27  37  57 
06  16  27  36 
02  22  54 
23 
23 
12  

 
37 
07  25  47 
15  29 

 
44  54 
17  39  57 
28  50 
20 
 
 
 
 
 
 
11  42 
12  42 
01  21  47 
19  43   

博多駅前
百道ＲＰ・都市高速 ※博多駅は博多口前 

312
都市高速

博多駅
医師会館 百道ＲＰ 都市高 呉服町ＲＰ

312
都市高速

博多駅
愛宕ランプ 都市高 天神 住吉

304
都市高速

博多駅
医師会館 百道ＲＰ  都市高 天神 住吉

302
都市高速
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今回は 増原 紳一郎様

第 11 期副理事長

（サウスウイング Ｇ棟）

みなさん、こんにちは第11期理事会で副理事長を務めましたサウスウィングの増原と申します。私は
平成17年（2005年）8月に勤務先の転勤により、このリベーラガーデンに移り住みました。
出身は山口県防府市ですが勤務先の転勤も多く、ここ福岡に来るまでは山口県内で3カ所（防府市⇒宇

部市⇒山口市）を異動し、その後1998年から2004年まで鳥取県米子市、島根県江津市、そしてまた米子
市と引っ越しを繰り返しておりました。
当時は子供も幼く転勤の際は家族帯同で借家を転々としておりましたが、福岡市への転勤を言い渡され

た時は、長男が中学進学を翌年に控え、また下の2人の子供も多感な年ごろとなることから、マイホーム
購入を決意いたしました。
マイホーム購入にあたり、物件をいろいろと見て回りました。このリベーラガーデンに「住もう！」と

決断したのは、親戚の紹介もあり新築マンションで環境もいいからと薦められたちょっとした理由がきっ
かけでした。住みはじめてみると海が近く、商業施設も徒歩圏内、天神や博多駅へのアクセスもよく、こ
れまでとはまた違った便利な生活を送れることに、家族全員満足感いっぱいだったことを覚えています。
また私は野球観戦が趣味の一つなのですが、ヤフオクドームが近く、自転車

で簡単に観に行けるということも個人的には最大の魅力でした。
そのような新たな生活の中で、これまでマンション経験もなかった私が、

G棟棟部会の会長とリベーラガーデン管理組合法人第11期理事会の副理事長
を仰せつかり、右も左もわからず苦労の連続でしたが、諸先輩方からご指導を
受けながら、様々な行事を通じて出会いの幅が広がったことはいい経験をさせ
ていただいたと思っています。
またこのリベーラガーデンは、小学校や中学校が近く、子供たちの通学はも

ちろんですが、運動会などの学校行事や部活動の見学がしやすかったことは、
私たち親にとってもリベーラを選んでよかったと実感できることでした。
子供たちの部活を通じて知り合った縁で、リベーラ内のスポーツ行事にも誘

いを受け、バレーやソフトボールなど参加させていただき、また新たな方々と
の交流により、友だちの輪が広がっていくのも、このリベーラガーデンのいい
ところと思っています。
現在、私自身は単身赴任で広島勤務4年を迎え、月に数日程度

しかリベーラにはおりませんし、子供2人も仕事や学校の関係
で横浜と山口にそれぞれ住んでいるのですが、帰省した時はみ
な一様に「やっぱりリベーラが一番いい」と口にしています。
出身地である山口（防府）もいろいろな思い出とたくさんの友

人知人もおり、大切なところではありますが、この12年で福岡、
愛宕浜、リベーラガーデンの住みよさは、それを上回っている
のも事実です。
そんな住みよいリベーラガーデンが、この先将来に向けてさ

らに住みよく、安全･安心な街へと進化して、価値を高めていく
ため、いまも各棟部会、管理組合理事会や自治会役員の皆さん
が、日々奮闘されていることに感謝申し上げたいと思います。
そして私自身も、これまでの様々な人との出会いとなったリベーラガーデンに

感謝して、いつか恩返しができればと思っています。最後まで拙い文章にお付き
合いいただきましてありがとうございました。

リベーラガーデン12年目を迎えて

第 6 期副理事長
馬場 毅様に

お願いします。

次回は
（セントラルウエストＣ棟）

単身赴任日記
G棟･Ａ村氏の

流浪の

前回も触れた大分での発見。今回は福岡との移動の中で見つけた二つの困りモノについてお話しします。
単身赴任生活を語る上で避けて通れないもの。（海外への赴任を除いて）やはり週一、月一といった定期的な自宅（本宅）

との行き来です。今は大分↔福岡の往来になりますが、熊本、長崎との変化点となりますと、移動時間や移動距離の長さと
いうことになりましょうか。公共交通機関を使う場合、ＪＲであれば日豊本線経由すなわち小倉経由、また高速バスであれ
ば大分自動車道経由の大きく二つ。博多駅↔大分駅、天神高速バスターミナル↔大分駅高速バスのりばを結ぶ2時間20～
30分の移動は、金帰月来の身にとっていろんな意味で、これまでの任地と比べて負担が大きいといわざるを得ません。
JRは結構遠回りな感があり、高速バスは渋滞等で時間が読み辛いのが困りモノです。

赴任して約1年あまり。次回は少し食べ物の観点で大分の発見を語ってみようと思います。
（G棟･Ａ村）

［方向転換の困りモノ？］
JRの誇る振り子式電車
ソニック。カーブ区間でも
速度が減速しないのが魅力
です。
この振り子式電車のご自

慢とは裏腹には、カーブが
多い区間で車酔いに似た感
覚になり、慣れるまではこれも一つの困りモノでした。
これとは別に今でもちょっと悩まされるのは、小
倉駅での進行方向が変わる際の座席シートの回転で
す。一週間の仕事を終え大分駅を出発。駅のコンビ
ニで買った缶ビールのアルコールも入り、うとうと
し始めちょうど眠りのいいころに、『小倉より列車の
進行方向が逆に・・・、座席シート回転にご協力
を・・・』のアナウンスが流れます。“あぁ、早くしな
いと周りの皆さんのご迷惑になる。起きて座席を回
転させなければ… ”と対応にかかります。そうです。
ここで眠りが妨げられてしまうのです。さらにもし
眠りが深く、車掌のアナウンスでも目が覚めなかっ
た時、それこそ隣や前後のお客さんから「すみませ
ん回転させたいので…」の声で起こされるときのバ
ツの悪さといったらありません。
また、最近は外国の観光客も数多く大分県を訪れ
るようで、次のような場面にも出くわします。大分
発博多駅のソニックで福岡へ向かっていたときのこ
と。雰囲気から？中国か台湾の方と思しき観光客が
別府駅から乗車され、私の隣の席に座ってらっしゃ
いました。小倉駅に着きましたので座席を回転させ
るべく席を立ちお隣の方へ「通路に移動してほしい」
と拙い言葉や身振り手振りで伝えようとするのです
が、なかなか理解していただけません。運悪くこの
車両のほとんどのお客さんが小倉で降りており、
我々の周囲にシートを回転する動きを見せる方がい
なかったこともあって、「なぜ席を立たないのいけな
いのか？」「私は博多駅まで行くのだ」みたいない感
じでせまってこられたのには正直まいりました。
この一手間が「くつろぎ」の妨げになっているの
が困りモノです。

[迂回運行の困りモノ]
以前、マリナタウン第二バス停を
朝5時台に出る始発バスで室見駅へ、
さらに地下鉄の始発で天神へ向か
い、そして熊本、長崎へ向かう高速バスの始発に乗って始業に
間に合わせる移動要領をご紹介しました。今の赴任地大分で
もフレックスタイムを使えば9時30分のコアタイムの始業時
間に間に合わせることが可能！（福岡は高速交通体系インフラ
が整っているので本当に助かります。）
しかし、この移動パターンにも
困りモノが存在します。天候によ
る通行止めです。
ご存知の方も多いと思いますが、
大分自動車道は霧による通行止め
が頻繁に発生し、この状況に遭遇しますと湯布院インターチェ
ンジあたりで一般道を経由する迂回運行となり遅延や到着時
間を読むことが難しくなるわけです。
ここで、国土交通省発表の高速道路通行止めランキング？
なるものをご紹介いたしましょう。
多少古新聞の情報ですが、国土交通省が発表した「平成26
年度高速道路の通行止めワーストランキング」全国の降雨を除
いた霧や雪による通行止め時間ワースト1～ 3位（同列も含み
10位）です。
1位：271.0時間　大分自動車道 日出JCT ～ 湯布院 上
1位：271.0時間　大分自動車道 湯布院 ～ 日出JCT 下
3位：245.9時間　宇佐別府道路 速見 ～ 大分農業文化公園 上
3位：245.9時間　宇佐別府道路 大分農業文化公園 ～ 速見 下
3位：245.9時間　大分自動車道 別府湾PAスマートIC ～ 日出JCT 上
3位：245.9時間　大分自動車道 日出JCT ～ 別府湾SAスマートIC 下
3位：245.9時間　大分自動車道 別府 ～ 別府湾SAスマートIC 上
3位：245.9時間　大分自動車道 別府湾SAスマートIC ～ 別府 下
3位：245.9時間　大分自動車道 日出速見支線 速見 ～ 日出JCT 上
3位：245.9時間　大分自動車道 日出速見支線 日出JCT ～ 速見 下
平均すると大分自動車道は月22時間通行止めが発生してい
る計算になるのだとか。
どんなに時間通りに大分へ到着したいと願ってみても天候
という困りモノ相手ではどうしようもありません。遭遇した
際にはこれが大分に単身赴任するということなのだ。。。と自
分に言い聞かせている筆者でございます。

“ 大分編 ”その③へ

大分編

その②
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第 11 期副理事長

（サウスウイング Ｇ棟）

みなさん、こんにちは第11期理事会で副理事長を務めましたサウスウィングの増原と申します。私は
平成17年（2005年）8月に勤務先の転勤により、このリベーラガーデンに移り住みました。
出身は山口県防府市ですが勤務先の転勤も多く、ここ福岡に来るまでは山口県内で3カ所（防府市⇒宇

部市⇒山口市）を異動し、その後1998年から2004年まで鳥取県米子市、島根県江津市、そしてまた米子
市と引っ越しを繰り返しておりました。
当時は子供も幼く転勤の際は家族帯同で借家を転々としておりましたが、福岡市への転勤を言い渡され

た時は、長男が中学進学を翌年に控え、また下の2人の子供も多感な年ごろとなることから、マイホーム
購入を決意いたしました。
マイホーム購入にあたり、物件をいろいろと見て回りました。このリベーラガーデンに「住もう！」と

決断したのは、親戚の紹介もあり新築マンションで環境もいいからと薦められたちょっとした理由がきっ
かけでした。住みはじめてみると海が近く、商業施設も徒歩圏内、天神や博多駅へのアクセスもよく、こ
れまでとはまた違った便利な生活を送れることに、家族全員満足感いっぱいだったことを覚えています。
また私は野球観戦が趣味の一つなのですが、ヤフオクドームが近く、自転車

で簡単に観に行けるということも個人的には最大の魅力でした。
そのような新たな生活の中で、これまでマンション経験もなかった私が、

G棟棟部会の会長とリベーラガーデン管理組合法人第11期理事会の副理事長
を仰せつかり、右も左もわからず苦労の連続でしたが、諸先輩方からご指導を
受けながら、様々な行事を通じて出会いの幅が広がったことはいい経験をさせ
ていただいたと思っています。
またこのリベーラガーデンは、小学校や中学校が近く、子供たちの通学はも

ちろんですが、運動会などの学校行事や部活動の見学がしやすかったことは、
私たち親にとってもリベーラを選んでよかったと実感できることでした。
子供たちの部活を通じて知り合った縁で、リベーラ内のスポーツ行事にも誘
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の交流により、友だちの輪が広がっていくのも、このリベーラガーデンのいい
ところと思っています。
現在、私自身は単身赴任で広島勤務4年を迎え、月に数日程度

しかリベーラにはおりませんし、子供2人も仕事や学校の関係
で横浜と山口にそれぞれ住んでいるのですが、帰省した時はみ
な一様に「やっぱりリベーラが一番いい」と口にしています。
出身地である山口（防府）もいろいろな思い出とたくさんの友

人知人もおり、大切なところではありますが、この12年で福岡、
愛宕浜、リベーラガーデンの住みよさは、それを上回っている
のも事実です。
そんな住みよいリベーラガーデンが、この先将来に向けてさ

らに住みよく、安全･安心な街へと進化して、価値を高めていく
ため、いまも各棟部会、管理組合理事会や自治会役員の皆さん
が、日々奮闘されていることに感謝申し上げたいと思います。
そして私自身も、これまでの様々な人との出会いとなったリベーラガーデンに

感謝して、いつか恩返しができればと思っています。最後まで拙い文章にお付き
合いいただきましてありがとうございました。

リベーラガーデン12年目を迎えて

第 6 期副理事長
馬場 毅様に

お願いします。
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いうことになりましょうか。公共交通機関を使う場合、ＪＲであれば日豊本線経由すなわち小倉経由、また高速バスであれ
ば大分自動車道経由の大きく二つ。博多駅↔大分駅、天神高速バスターミナル↔大分駅高速バスのりばを結ぶ2時間20～
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JRは結構遠回りな感があり、高速バスは渋滞等で時間が読み辛いのが困りモノです。

赴任して約1年あまり。次回は少し食べ物の観点で大分の発見を語ってみようと思います。
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ソニック。カーブ区間でも
速度が減速しないのが魅力
です。
この振り子式電車のご自

慢とは裏腹には、カーブが
多い区間で車酔いに似た感
覚になり、慣れるまではこれも一つの困りモノでした。
これとは別に今でもちょっと悩まされるのは、小
倉駅での進行方向が変わる際の座席シートの回転で
す。一週間の仕事を終え大分駅を出発。駅のコンビ
ニで買った缶ビールのアルコールも入り、うとうと
し始めちょうど眠りのいいころに、『小倉より列車の
進行方向が逆に・・・、座席シート回転にご協力
を・・・』のアナウンスが流れます。“あぁ、早くしな
いと周りの皆さんのご迷惑になる。起きて座席を回
転させなければ… ”と対応にかかります。そうです。
ここで眠りが妨げられてしまうのです。さらにもし
眠りが深く、車掌のアナウンスでも目が覚めなかっ
た時、それこそ隣や前後のお客さんから「すみませ
ん回転させたいので…」の声で起こされるときのバ
ツの悪さといったらありません。
また、最近は外国の観光客も数多く大分県を訪れ
るようで、次のような場面にも出くわします。大分
発博多駅のソニックで福岡へ向かっていたときのこ
と。雰囲気から？中国か台湾の方と思しき観光客が
別府駅から乗車され、私の隣の席に座ってらっしゃ
いました。小倉駅に着きましたので座席を回転させ
るべく席を立ちお隣の方へ「通路に移動してほしい」
と拙い言葉や身振り手振りで伝えようとするのです
が、なかなか理解していただけません。運悪くこの
車両のほとんどのお客さんが小倉で降りており、
我々の周囲にシートを回転する動きを見せる方がい
なかったこともあって、「なぜ席を立たないのいけな
いのか？」「私は博多駅まで行くのだ」みたいない感
じでせまってこられたのには正直まいりました。
この一手間が「くつろぎ」の妨げになっているの
が困りモノです。

[迂回運行の困りモノ]
以前、マリナタウン第二バス停を
朝5時台に出る始発バスで室見駅へ、
さらに地下鉄の始発で天神へ向か
い、そして熊本、長崎へ向かう高速バスの始発に乗って始業に
間に合わせる移動要領をご紹介しました。今の赴任地大分で
もフレックスタイムを使えば9時30分のコアタイムの始業時
間に間に合わせることが可能！（福岡は高速交通体系インフラ
が整っているので本当に助かります。）
しかし、この移動パターンにも
困りモノが存在します。天候によ
る通行止めです。
ご存知の方も多いと思いますが、
大分自動車道は霧による通行止め
が頻繁に発生し、この状況に遭遇しますと湯布院インターチェ
ンジあたりで一般道を経由する迂回運行となり遅延や到着時
間を読むことが難しくなるわけです。
ここで、国土交通省発表の高速道路通行止めランキング？
なるものをご紹介いたしましょう。
多少古新聞の情報ですが、国土交通省が発表した「平成26
年度高速道路の通行止めワーストランキング」全国の降雨を除
いた霧や雪による通行止め時間ワースト1～ 3位（同列も含み
10位）です。
1位：271.0時間　大分自動車道 日出JCT ～ 湯布院 上
1位：271.0時間　大分自動車道 湯布院 ～ 日出JCT 下
3位：245.9時間　宇佐別府道路 速見 ～ 大分農業文化公園 上
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3位：245.9時間　大分自動車道 別府湾PAスマートIC ～ 日出JCT 上
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3位：245.9時間　大分自動車道 日出速見支線 日出JCT ～ 速見 下
平均すると大分自動車道は月22時間通行止めが発生してい
る計算になるのだとか。
どんなに時間通りに大分へ到着したいと願ってみても天候
という困りモノ相手ではどうしようもありません。遭遇した
際にはこれが大分に単身赴任するということなのだ。。。と自
分に言い聞かせている筆者でございます。
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豊浜にお住いの写真家･甲斐さんが撮影
された雲が主役の写真、撮影地は福岡
の各所なのですが、何枚かリベーラが
写っているのがあります。
今回はコレ！

http://www.ribera906.net/

ホームページ
更新中！

ホームページ
更新中！

リベーラガーデン

雲の情景

雲と日暈

1963 年 福岡市生まれ
1987 年 九州産業大学デザイン科卒
1993 年 「雲の情景」を撮り始める
1994 年 日本写真家協会 JPS 展　入選
1999 年 写真集「ImPressions－雲の情景―」出版
2006 年 WEB サイト「雲の情景 Cloudscape-Fukuoka 」Blog 開設
2012 年 WEB サイト「雲の情景 Cloudscape-Fukuoka 」HP 開設

1996 年 Canon サークル 10 月号
1997 年 日本カメラ 12 月号
2000 年 日本カメラ 10 月号
2004 年  朝日新聞「ふくおかストリート」
2008 年 ＦＢＳ福岡放送 「めんたいワイド 」
2009 年 ＫＢＣ九州朝日放送 「ドォーモ 」
2014 年 ＦＢＳ福岡放送 「NEWS 5 ちゃん 」

甲斐順一さんの

横 顔

雲と
　リベーラガーデン

【プロフィール】

「雲」という身近な被写体を主役として、街のさまざまな景色をおりまぜた
写真“ 情景写真 ”を撮っています。
撮影はすべて地元の福岡市内、素材としての「雲」の表情だけを追い求める
だけではなく、「情景」として、ドラマ性を感じられるものを目指しています。

すべて銀塩 35 ミリ判一眼レフカメラ、ポジフィルムを使用しています。

【撮影コンセプト】

【 撮 影 機 材 】

【メディアでの紹介】

906 世帯が金色に輝いて暮らせるリベーラガーデン
題字：松尾 泰子

23日
（日）

25日
（日）
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